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                                  LIBERANDO ESCLAVOS DEL PECADO 
 
 
I. INTRODUCCIÓN: 
 

Como algunos ya saben, en la escritura encontramos algo que los estudiosos han llamado “tipos” o “anti 
tipos” que Dios usa para darnos claras enseñanzas. Más claramente esto se refiere a que en la 
escritura encontramos historias de eventos o de personajes cuyas vidas son, qué son una continua 
repetición de enseñanzas o principios que Dios quiere que entendamos, que tienen relación con lo que 
Dios quiere que hagamos o no hagamos, pero también a través de estos os da un mensaje profético de 
las cosas que Dios va a hacer con nosotros. 
 
A Noé le advierte acerca de la destrucción de la tierra y le dice que hacer, este hombre confía y se 
salva.  A Lot le avisa acerca de la destrucción de Sodoma este hombre confía y se salva. En esta época 
el mundo recibe el mensaje de Jesucristo... Y los que confíen y se salven, es decir en los que Dios haya 
producido el nuevo nacimiento serán librados por medio del rapto, del juicio de destrucción que vendrá 
sobre la tierra. 
 
Así como esto, hay muchísimos paralelos o tipos y anti tipos, que nos dan instrucción acerca de que 
hacer y qué no hacer.  Por ejemplo los auténticos cristianos que hemos sido nacido de nuevo, hemos 
sido sacados según escritura: 
 

Colosenses 1.12–14  con gozo dando gracias al Padre que nos hizo aptos para participar de la herencia de los 
santos en luz; 13el cual nos ha librado de la potestad de las tinieblas, y trasladado al reino de su amado Hijo , 
14en quien tenemos redención por su sangre, el perdón de pecados.  
 
En otras palabras dice que deberíamos estar muy contentos de que Dios nos haya librado de una 
potestad, como dice en otra parte de un reino de tinieblas y nos haya trasladado al reino de su amado 
hijo, donde gracias a su sangre somos redimidos recibiendo el perdón de pecados, lo cual nos hace 
aptos para recibir la herencia de los santos. 
 
Pero no sólo están los tipos y anti tipos, sino que además de esto las enseñanzas de Dios se repiten de 
muchas formas en muchos pasajes, para poder tener certeza de hacer una clara interpretación de ella, 
y así entender la sana doctrina o doctrina basada en la verdad. Por ejemplo en relación con el texto que 
acabamos de ver, hay otro que dice: 
 

1 Pedro 1.17–20 Y si invocáis por Padre a aquel que sin acepción de personas juzga según la obra de cada uno, 
conducíos en temor todo el tiempo de vuestra peregrinación; 18sabiendo que fuisteis rescatados de vuestra vana 
manera de vivir, la cual recibisteis de vuestros padres, no con cosas corruptibles, como oro o plata, 19sino con la 
sangre preciosa de Cristo, como de un cordero sin mancha y sin contaminación,  20ya destinado desde antes de la 
fundación del mundo, pero manifestado en los postreros tiempos por amor de vosotros,  
 
Si tenemos por padre a aquel que juzga la obra de cada uno... debemos hacer lo correcto delante de 
Dios todo el tiempo... aprovechando que fuimos rescatados de una forma de vida completamente 
equivocada y destructiva, gracias a la sangre preciosa de Cristo... 
 
Pero quiero que tengamos en cuenta que gracias al rescate de nuestra vida, ahora estamos en una 
peregrinación. Pregunto: ¿Cuál es el destino de nuestra peregrinación? 
 
Sabemos por la escritura que nuestra peregrinación tiene como objetivo llegar como comúnmente se 
dice al cielo, a la presencia de Dios, a la Jerusalén celestial. 
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Esto implica que para nosotros, en la medida en que hagamos lo correcto delante de Dios, nuestra 
forma de vivir en la tierra será cada vez mejor, más llena de paz y de gozo... Sin embargo ese 
no es el objetivo de nuestra peregrinación, porque como hemos visto nosotros no somos de 
este mundo y nuestro reino tampoco es de este mundo. 
 

Además si el destino de nuestra peregrinación fuera vivir bien en la tierra en este tiempo, entonces 
tendríamos que decir que los mártires fracasaron, pero no es eso lo que dice la escritura de ellos, 
porque nuestra vida en la tierra en este tiempo es el camino de nuestra peregrinación cuyo 
verdadero objetivo es la eternidad.  

 
Es por eso que la escritura advierte, y tal vez lo hace para aquellos que están desenfocados respecto 
de su destino: 
 

1 Corintios 15.19  Si nuestra esperanza en Cristo solamente vale para esta vida, somos los más desdichados de 
todos.  
 
Una peregrinación implica un destino. Un destino implica una esperanza.  Se nos está advirtiendo 

de que si nuestra esperanza en Cristo es sólo para nuestra vida sobre la tierra...  somos los más 
desdichados de todos. 
 
Pero ojo no lo dice porque esa sea la experiencia de los hombres que viven en la tierra, ya que muchos 
de ellos se sienten inmensamente bendecidos y felices.  Lo dice porque al terminar este tiempo, estos 
que creen que Cristo sólo sirve para ayudarte a vivir bien sobre la tierra, se van a perder de una 
herencia  
incorruptible, incontaminada e inmarcesible, reservada en los cielos para ellos.  
 
Es importante que evaluemos este asunto: ¿Estamos felices porque de manera continua vemos la 
protección, la generosidad, la ayuda de Dios respecto de todos nuestros asuntos? 
 
¡Qué bueno que Dios me sano, qué bueno que Dios me ayudó con el negocio, qué bueno que Dios 
enderezo mi familia, qué bueno que Dios... 
 
Si todas esas continuas respuestas de Dios son lo que nos tienen felices: ¿Cuál es la diferencia con 
todos aquellos que no creen en Dios y están felices por las cosas que logran? 
 
 Podemos decir que ellos piensan que lo logran solos, pero nosotros reconocemos que es Dios quien lo 
hace... sin embargo esa es una diferencia muy pequeña si seguimos pensando que el objetivo de 
nuestra peregrinación es la tierra en este tiempo. 
 
El primer texto que leímos dice: 
 

Colosenses 1.12  con gozo dando gracias al Padre que nos hizo aptos para participar de la herencia de los santos 
en luz... 
 
Qué la razón de nuestro gozo, que nuestro agradecimiento es porque vamos a participar de la herencia 
de los santos en luz. 
 
Y entonces la pregunta que se vuelve muy importante es: ¿Estamos felices por la ayuda de Dios en 
esta vida, por todo lo que nos da, por todo lo que nos permite disfrutar, o estamos felices por lo que va 
suceder después de nuestra muerte? 
 
Por supuesto el problema no está en agradecerle a Dios, ni en disfrutar, el problema está en que 
olvidamos cuál es el verdadero destino de nuestra peregrinación...  Y cuando olvidamos el verdadero 
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destino también nos olvidamos de la verdadera esperanza...  
Y cuando la esperanza no es la correcta poco a poco con el tiempo se pierde la 
motivación de la auténtica vida cristiana. 

 
 Esa es la razón por la cual muchísimos dicen; “Yo era o yo soy cristiano, asistí a una iglesia 

pero con el tiempo me aburrí...”  Siempre que escucho algo como eso pienso que esa pobre persona 
nunca entendió el cristianismo... 
 
Como desanimarse del cristianismo, cuando el apóstol Pedro al escribir su primera carta menciona que 
va dirigida a todos aquellos que han recibido una fe preciosa, y allí la palabra fe se refiere al 
cristianismo. 

 
Y luego hace una descripción de lo precioso que es el cristianismo, mencionando que Dios nos ha 
llamado a la gloria, a la excelencia y nos ha dado grandísimas promesas para llegar a ser participantes 
de la naturaleza divina.... Y entonces resulta que algunos les parece que el cristianismo es aburrido, no 
tiene sentido, se casaron! 
 
Pero: ¿Por qué muchos que dicen ser cristianos se cansan?   El apóstol Pedro en su carta dice que 
los que no hacen lo correcto es porque: 
 

2 Pedro 1.9–11 Pero el que no tiene estas cosas tiene la vista muy corta; es ciego, habiendo olvidado la 
purificación de sus antiguos pecados. 10Por lo cual, hermanos, tanto más procurad hacer firme vuestra vocación y 
elección; porque haciendo estas cosas, no caeréis jamás.  11Porque de esta manera os será otorgada amplia y 
generosa entrada en el reino eterno de nuestro Señor y Salvador Jesucristo.  
 
 Tiene la vista muy corta es ciego.  Es decir sólo está viendo lo de acá... 
 
Pero el que tiene buena vista, el que sabe cuál es el destino de su peregrinación, va a hacer lo correcto 
y será recibido de manera amplia y generosa en el reino de nuestro Señor y Salvador Jesucristo. 
 
Por eso insisto en que no es posible que alguien entienda lo que es el cristianismo y se desanime, lo 
que sí es posible es que no entienda lo que es el cristianismo, o que no crea en los ofrecimientos de 
Dios. 
 
 Y eso en cierta manera también puede pasarle a muchos que siguen asistiendo las iglesias pero  
desmotivados, porque no han entendido o han olvidado que nuestra verdadera esperanza esta 
solo en la eternidad. 

 
Y cuando digo que nuestra esperanza está en la eternidad, eso quiere decir que nosotros debemos 
vivir motivados por lo que va suceder después de nuestra muerte... 
  
 
Y nuevamente gracias a la escritura que repite las mismas enseñanzas de manera similar, para que 
entendamos con claridad y no nos desviemos; podemos leer: 
 

1 Pedro 1.13   Por tanto, ceñid los lomos de vuestro entendimiento, sed sobrios, y esperad por completo en la 
gracia que se os traerá cuando Jesucristo sea manifestado;  
 
Ceñir los lomos del entendimiento es como amarrarse una banda en la cabeza para que no se 
desparramen los pensamientos... para que no estemos pensando tonterías como borrachos, sino que 
de manera seria estemos enfocados en lo que se debe pensar. 
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¿Y qué es lo que se debe pensar de una manera sabía, sobria e inteligente?  Que debemos esperar y 
por lo tanto debemos vivir, completamente dedicados para aquello que va a suceder 
cuando Jesucristo se manifieste. 

 
¿Qué es lo que va pasar? Pues lo que va pasar es algo que es absolutamente cierto y 

absolutamente nada lo podrá detener, y va a pasar de una de tres maneras, como comentaba mi 
padre que estuvo nuevamente a punto de morir... Pero cualquiera de estas tres maneras tendrá 

exactamente el mismo resultado.  
 
Mi padre estuvo enfermo vomitando sangre en gran cantidad durante como 24 horas pero luego en la clínica cuando hicieron 
el examen resultó que no tenía nada... Y entonces al día siguiente dijo que la situación de el era la siguiente: 
 
Puede pasar que el Señor mi salvador en cualquier momento venga por su iglesia, es decir por todos nosotros sus hijos para 
estar con el. O puede pasar, que estando gravemente enfermo, Dios lo sane y le permita estar unos años más con su 
familia... O lo último que puede pasar, lo cuál lo considero sin miedo, es dormirme en Jesús, la muerte no me detendrá, 
estaré con Cristo. 

 
Sea como sea el resultado final es que estaremos con Cristo, y sólo allí en ese momento comenzará 
nuestra vida por la eternidad, y es tan importante, tan prioritario, tan valioso ese objetivo que por eso el 
versículo continúa diciendo: 
 

1 Pedro 1.14   como hijos obedientes, no os conforméis a los deseos que antes teníais estando en vuestra 
ignorancia;  
 
¿Y cuales son esos deseos que antes teníamos en nuestra ignorancia?  Una buena vida en la 

tierra aun con la ayuda del Señor. Y de eso es de lo que precisamente tenemos que olvidarnos, porque 
estamos en una peregrinación con destino al cielo. 
 
Y si tu encuentro con el Señor sucediera mañana o pasado mañana o el otro mes, la pregunta 
importante es: ¿Como quedarían tus planes, tus sueños o tus proyectos que van a mitad de camino?   
Pues lo más seguro es que quienes los tomen desbaraten lo que tú hiciste, o se peleen entre ellos por 
lo que dejaste a medias, o olviden por completo lo que tú querías hacer... 
 
Una evaluación inteligente y sensata seguramente nos puede llevar a entender que posiblemente 
todavía estamos invirtiendo mal nuestro tiempo...  Pero eso es algo que en cualquier momento 
podemos remediar. 

 
No ocurre lo mismo con aquellos que no invocan al Señor, porque los que no lo invocan, los 

religiosos, los que no han nacido de nuevo, tienen también un destino al que van a llegar de una tres 
por si des opciones: Muriendo de una enfermedad o un accidente, muriendo de viejos, o muriendo en 

la gran tribulación de la forma más espantosa. 
 
Sin embargo no olvidemos, que mientras haya vida hay oportunidad de poder reconocer al Señor 
para cambiar el destino eterno. Pues aún en la gran tribulación la escritura nos cuenta que muchos a 

través de las terribles calamidades y persecuciones se salvaran...  
 
Resumiendo: Hemos sido rescatados y hay que ser muy serios en la forma como peregrinamos en la 
tierra hasta llegar al cielo.  
 
Y quién no le ponga seriedad al asunto, o es un cristiano carnal, es decir un bicho raro difícil de 
entender, porque continua en su ignorancia pecando, convencido que esta haciendo las cosas bien... O 
no ha sido rescatado, no es un auténtico cristiano y terminara en el infierno. 
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 II. EL TIPO 
 
La historia del pueblo de Israel en Egipto, su liberación, su peregrinación en el desierto para 
llegar a la tierra prometida, es un tipo, es un ejemplo de buenas y malas cosas que debemos 
tener en cuenta en nuestra peregrinación. Algunas de ellas son: 

 
A. ISRAEL ES EL PUEBLO DE DIOS... en la carne, escogido para ser bendecido por la misericordia de 
Dios, no por ser el mejor o el más grande de los pueblos sino al contrario por ser el más insignificante 
de ellos. Lo mismo dice la escritura de nosotros.(Que lo vil y lo menospreciado escogió Dios para 
deshacer a los que creen ser mucha cosa) 
 
B. ISRAEL POR NO CREERLE A DIOS TERMINO ESCLAVO EN EGIPTO. Recordemos que el pecado 
de los pecados es no creerle a Dios, rechazar su salvación, lo cual trae como consecuencia toda la 
maldad que vemos en el mundo... 
 
Lo triste es que el mundo no entiende que el pecado le esta impidiendo disfrutar de lo único que 
necesita, del amor de Dios...  Aunque también hay cristianos que tienen en mayor o menor grado el 

mismo problema, y no están disfrutando del amor de Dios, o sólo lo disfrutan en algunas áreas no en 
otras.  
 
C.  DIOS PRIMERO SALVA A UN HOMBRE... Nosotros somos salvados por la obra de Jesucristo, 
completamente gratis para nosotros, por gracia por medio de la fe, pero con un costo altísimo para el 
Señor Jesús. 

 
El pueblo de Israel fue salvado de la esclavitud en Egipto, fue salvado por Dios, no hay la más mínima 

duda, pero tampoco podemos ignorar que fue salvado a través de un hombre que primero tuvo que ser 
salvado. Moisés. 
 
Y fue todo un proceso para el aprender a confiar en Dios, proceso que comenzó aún con sus padres 
que no quisieron doblegarse ante la ley egipcia que pedía que su hijo fuera asesinado, por eso lo 
echaron al río... 
 
Luego la fe de las parteras que no temiendo la ira de faraón también hicieron lo correcto...  Y luego 
Dios salvar a Moisés de Egipto, lo cual implicaba dejar de confiar en la sabiduría y fuerza de Egipto 

para aprender a confiar en Dios. 
 
Esa salvación realizada por Dios en la vida de Moisés no debió ser para nada fácil para este hombre. El 
libro de hebreos resume, podíamos decir, su conversión de la siguiente manera. Que en lo personal me 
parece desafiante. Dice así: 
 

Hebreos 11.24–27 Por la fe Moisés, hecho ya grande, rehusó llamarse hijo de la hija de Faraón, 25escogiendo antes 
ser maltratado con el pueblo de Dios, que gozar de los deleites temporales del pecado, 26teniendo por mayores 
riquezas el vituperio de Cristo que los tesoros de los egipcios; porque tenía puesta la mirada en el galardón. 27Por 
la fe dejó a Egipto, no temiendo la ira del rey; porque se sostuvo como viendo al Invisible.  
 
Es más, en este pasaje podemos ver cosas que tienen similitud con lo ya mencionado en la escritura 
acerca de nosotros.  
 
Nosotros fuimos rescatados de la potestad de Satanás porque creímos en los ofrecimientos de 
Jesucristo...  Moisés salió de Egipto porque creyó que el galardón ofrecido por Dios, era mejor que los 
tesoros de los egipcios...  aunque ir en busca de ese galardón implicaba sufrir con el pueblo de Dios. 
 
El, al igual que debemos nosotros, renunció a los deseos que tenía en su ignorancia... (Hace 
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poco tiempo estudiamos y explicamos esto claramente) 
 
Y aquí viene algo que por ser muy común y muy razonable puede verse con poca 
importancia, pero es muy importante. 
 

Dios salva a un hombre de la esclavitud, para que se convierta en el instrumento de Dios para 
salvar a un pueblo de la esclavitud. 
 
Ojo con esto, porque para muchos puede parecer que Moisés no era esclavo, sino que los esclavos 

eran sólo su pueblo. Sin embargo lo correcto es entender que hay dos tipos de esclavitud... esclavitud 
producida por tener mucha riqueza y la esclavitud producida por causa de la pobreza... pero ambas son 
esclavitud, y a ambas impiden poner la mirada en la eternidad. 
 
 Lo cierto y lo muy importante para tener en cuenta es:  Dios salva a un hombre para que luego se 
convierta en instrumento de salvación para otros. 

 
Leímos en la escritura al comienzo, que Dios juzgará de una manera imparcial la obra de cada uno de 
sus hijos...   
 
Perdonen si lo que voy a decir les incomoda, no hay una pizca de un orgullo en lo que digo, estoy 
absolutamente convencido que es por la gracia y la misericordia de Dios...  
 
 Dios me salvo hace 40 años (en mayo cumplo 40 años de vida cristiana y 38 de servir tiempo completo 
al Señor...)  E insisto que gracias a su misericordia me ha usado como instrumento para salvar a 
miles...  Y quien sabe a cuantos más... producto de 40 años de discipulado 
 
Y lo ha podido hacer porque de alguna manera he renunciado a los deseos que tenía antes cuando no 
lo conocía, para poder hacer su voluntad... La pregunta es: 
 
¿Tu de verdad ya fuiste salvado? Y la siguiente pregunta tal vez igual de importante es: ¿A cuantos 
ha salvado Dios a través de tu vida?  
 
A lo mejor llevas muy poco tiempo ok. Pero algunos llevan mas tiempo y entonces la pregunta es: ¿Han 
logrado tener discípulos, y ver que sus discípulos se convierten en instrumentos de Dios para seguir 
salvando a otros... Y así sucesivamente? 
 
O al menos ya ha salvado Dios a través tuyo a tu familia, a tus amigos, tus compañeros de trabajo o 
vecinos... Por supuesto la salvación no es por obras, pero las obras producto de la salvación salvan a 
otros! 
 
 
III. LA PEREGRINACIÓN 
 
Volviendo al ejemplo que nos da la liberación del pueblo de Israel,  después de que Dios usa a Montse 
de forma poderosa, las 10 plagas, para librar a Israel de la esclavitud en Egipto, comienza su 
peregrinación en el desierto para llegar a la tierra prometida, una tierra espectacular en todo sentido. 
 
Por supuesto la idea no es que Dios a través de Moisés los liberó para que se queden en el desierto.. . 
Como tampoco nos ha salvado a nosotros para vivir en la tierra. El verdadero objetivo era llegar a la 
tierra prometida, pero al igual qué lo que se requiere para entrar al cielo, Dios quería que su pueblo 
aprendiera a confiar, porque o si no el resultado sería que contaminaría la tierra que les era entregada. 
 
Y Moisés era el encargado de dirigir esa peregrinación. La escritura nos cuenta: 
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Éxodo 18.13-18  Aconteció que al día siguiente se sentó Moisés a juzgar al pueblo; y el pueblo estuvo 
delante de Moisés desde la mañana hasta la tarde. 14Al ver el suegro de Moisés todo lo que él hacía 
por el pueblo, le preguntó: 
-¿Qué es esto que haces tú con el pueblo? ¿Por qué te sientas tú solo, mientras todo el pueblo 

permanece delante de ti desde la mañana hasta la tarde? 15Moisés respondió a su suegro:-Porque el pueblo viene 
a mí para consultar a Dios. 16Cuando tienen algún pleito, vienen a mí; yo juzgo entre el uno y el otro, y declaro los 
preceptos de Dios y sus leyes.17Entonces el suegro de Moisés le dijo: 
 
-No está bien lo que haces. 18Desfallecerás del todo, tú y también este pueblo que está contigo, porque el 
trabajo es demasiado pesado para ti y no podrás hacerlo tú solo.  
 
Los ciudadanos del cielo deben aprender a comportarse como ciudadanos del cielo, y por supuesto 
esto implica todo un proceso de desaprender y dejar de confiar en muchas cosas, para aprender y 
confiar en lo que Dios dice. En la escritura podemos leer: 
 

1 Pedro 2.1–3 Desechando, pues, toda malicia, todo engaño, hipocresía, envidias, y todas las detracciones, 

2desead, como niños recién nacidos, la leche espiritual no adulterada, para que por ella crezcáis para salvación,  3si 
es que habéis gustado la benignidad del Señor.  
 
En la historia del pueblo de Israel podemos ver muy claro que una cosa es salvar al pueblo de la 
esclavitud física de Egipto (relativamente fácil para Dios con milagros poderosos) y otra más 
complicada era sacar la esclavitud del corazón del pueblo. 
 
Es como rescatar a alguien que ha sido menospreciado por mucho tiempo, o maltratado... o que ha sido 
secuestrado. Esto podría ser el resultado de una acción que tome poco tiempo. 
 
Pero lo que queda dentro de esta persona por causa de la esclavitud es mucho más difícil de sacar o 
eliminar. Es como la mujer maltratada que sale de una relación y busca otro que la maltrate igual o 
peor... O el gamín que siendo recogido vuelve a la calle... O el secuestrado que siendo liberado vive 
con temor y termina secuestrándose solo. 
 
Este proceso de cambio interior es muchísimo más difícil cuando las personas no son capaces de 
reconocer su propia esclavitud. Es por esto que cientos de años después leemos en la escritura: 
 
IV. LA ESCLAVITUD. 
 

Juan 8.31-32.  Dijo entonces Jesús a los judíos que habían creído en él: -Si vosotros permanecéis en mi palabra, 
seréis verdaderamente mis discípulos; 32y conoceréis la verdad y la verdad os hará libres.   
 
Según el Señor Jesús estos judíos habían creído en Él...  Pero era necesario que ellos permanecieran 
en la palabra.  Eso significa conocerla y obedecerla, para poder ser libres de la esclavitud. 
 
Muchos llegan a las iglesias, porque tienen fe Jesús... pero no todos los que llegan a la iglesia conocen 
y obedecen la palabra de Dios, lo cual quiere decir que siguen siendo esclavos el pecado que 
produce el apego a las riquezas, la codicia o del pecado que produce la necedad que lleva a la 
pobreza o la falta de contentamiento. 
 
Últimamente hemos estudiado en la iglesia que los dos grandes corruptores del corazón del hombre 
son la codicia, el amor al dinero que es el más poderoso de todos, y luego el sexo fuera de las normas 
de Dios.  Estos dos corruptores producen toda clase de esclavitud y pecado. 
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Las palabras de Jesús a estos judíos que habían creído en él, fueron dichas después de que el habló 
de ser la luz del mundo, de ser de arriba, de no ser de este mundo, de que ellos no se podía 
salvar si no creían en el...  Y todo esto produjo un rechazo en ellos que creían estar muy bien. 
 
(En el cursos para matrimonios note que la asistencia cada vez bajo mas. ¿Será porque ya 

sabían mucho el tema o por qué no les gustó lo que escucharon? 
 
Cuando el Señor ve el rechazo a sus palabras entonces dice a los judíos, que sólo si permanecen en 
sus palabras serán verdaderamente libres... Y entonces: 
 

Juan 8:33  Le respondieron: -Descendientes de Abraham somos y jamás hemos sido esclavos de nadie. ¿Cómo 
dices tú: "Seréis libres"? 34Jesús les respondió: -De cierto, de cierto os digo que todo aquel que practica el pecado, 
esclavo es del pecado. 
 
V. LA CEGUERA. 
 
Increíble verdad... Estaba tan despistados, tan acomodados e ignorantes de su esclavitud que no 
entendieron que Jesús hablaba de su vida espiritual. 
 
Y hablando de su vida material ni siquiera eran capaces de reconocer la verdad pues dijeron: "jamás 
hemos sido esclavos de nadie" pero la verdad es... fueron esclavos en Egipto... fueron esclavos en 
Babilonia... fueron esclavos en Asiría... y eran esclavos de los Romanos. 
 
Si no eran capaces de reconocer ni siquiera la realidad histórica de la esclavitud física de su pueblo... 
muchísimo menos la realidad espiritual. Entonces Jesús les explica: 
 

Juan 8:43 al 44.  ¿Por qué no entendéis mi lenguaje? Porque no podéis escuchar mi palabra. 44Vosotros sois de 
vuestro padre el diablo, y los deseos de vuestro padre queréis hacer.  Él ha sido homicida desde el principio y no ha 
permanecido en la verdad, porque no hay verdad en él. Cuando habla mentira, de suyo habla, pues es mentiroso y 
padre de mentira.  

 
Les explica que el padre de mentira los tiene esclavizados, de una forma tal que...  los tiene 
convencidos de que no hay ningún problema. Y el asunto es que cuando estando mal,  pensamos que 
estamos bien... por supuesto no hacemos nada, pues no vemos nada que remediar... y eso siempre 
empeora la situación.  
 
Leemos más adelante: 
 

Juan 8:48  Respondieron entonces los judíos, y le dijeron: -¿No decimos bien nosotros, que tú eres samaritano y 
que tienes demonio? 

 
Los esclavos... acusan de esclavitud al único libre sobre la tierra a JESÚS EL SEÑOR. Este mismo 
principio es el que hace que los incrédulos critiquen a los cristianos, de la misma manera que los 
cristianos carnales critican a sus hermanos en la fe. 
 
Cuando nos ven sacando tiempo para Dios, asistiendo a reuniones, leyendo la Biblia, teniendo 
discípulos, aportando económicamente para la obra de Dios... y se dan cuenta que ellos no hacen nada 
de eso, que ellos no tienen en cuenta a Dios, el método más sencillo para tranquilizar su conciencia es 
el de pensar que los cristianos estamos equivocados, que si Dios existe a la final no puede ser 
conocido, o que está bien creer en Dios a su manera... y para reforzar sus propios argumentos colocan 
la lupa sobre nuestras vidas para ver en que fallamos, para poder sentirse tranquilos. 
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VI. LA ESCLAVITUD. 
 
Sin embargo todo eso que ellos hacen es en realidad la confirmación de que son esclavos del 
pecado, tan esclavos que ni siquiera lo logran entender. 

 

Juan 8:34  Jesús les respondió: -De cierto, de cierto os digo que todo aquel que practica el pecado, esclavo es del 
pecado. 
 
¿Que dice aquí?... ¿que algunos que practican el pecado son esclavos del pecado?.. ¿O que todos los 
que practican el pecado son esclavos? 

 
¿Y qué significa ser esclavo del pecado?... La gente piensa... respecto de sus pecados que los comete 
cuando quiera... esto al comienzo puede parecer verdad...  
 
Pero la realidad es que cada pecado cometido hace más fácil cometer el siguiente. Y llega el momento 
en que deseando parar ya no es posible a no ser que Dios le ayude.  
 
Cada mentira que digamos nos vuelve más mentirosos... cada robo que hagamos nos vuelve más 
ladrones... cada infidelidad nos vuelve más infieles... cada juicio que hagamos nos vuelve más 
criticones... cada pereza consentida nos vuelve más perezosos... cada ambición consentida nos vuelve 
más ambiciosos... ¿Porque creen que hay gente que teniendo lo suficiente no puede parar de trabajar 
para dedicarse a cosas muchísimo mejores?  
 
Este principio es muy claro en muchos pasajes de la Biblia... “si fueres  flojo en el día de trabajo tú 
fuerza será reducida "... “porque el agua de este mundo produce mas sed " 
 
Y es tan severa la esclavitud que aún siendo cristianos (como quien dice habiendo sido sacados de 
Egipto) no nos podemos liberar de ella, a no ser que verdaderamente nos aferremos a Jesucristo. 

 
“Si vosotros permanecéis en mi palabra, seréis verdaderamente mis discípulos; 32y conoceréis la verdad y la verdad 
os hará libres. "  
 
Por supuesto para aferrarse a El... hay que aferrarse a su palabra... y para aferrarse a su palabra hay 
que conocerla.... Y para conocerla hay que sacar tiempo... hay que ser perseverante... o el asunto no 
funcionara... en otras palabras, una vida cristiana mediocre traerá más dolor.  
 
Él apóstol Pablo pasó por esa experiencia hasta que entendió y escribió: 
 

Romanos 7:24  ¡Miserable de mí! ¿Quién me librará de este cuerpo de muerte? 

 
Se cuenta que el cuerpo de muerte era un castigo que consistía en pactar a las espaldas del asesino un 
cadáver... para que en la medida en que se fuera descomponiendo el entendiera lo que había hecho. 
Por supuesto si se le dejaba el cadáver allí los gusanos la podredumbre terminaba matándolo también a 
el. 
 
 Por eso la expresión del apóstol: ¿Quién me quitará este cadáver? Refiriéndose al pecado que lo 
mantenía esclavo.  
 
 
VII. LA VERDADERA LIBERTAD 
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Añadámosle a esto que el concepto erróneo de libertad en el mundo es  " libre es el que puede hacer lo 
que quiera”  
 
Sin embargo los que han usado su libertad para vivir cambiando el género dios les ha dado, 
El resultado es que el 40% de ellos estas bici dando, en comparación con el 4% de suicidios 

normales. 
 
¿Es eso libertad o esclavitud? 
 
 Cuando la realidad es la siguiente, si quitaran toda autoridad sobre la tierra y cada uno pudiese vivir 
como le venga en gana; ¿Cómo se sentiría la gente?  
 
Como se sentiría usted manejando sin semáforos... como se sentiría al ver a gente armada a su 
alrededor... como se siente usted cuando alguien atropella sus derechos...  
 
Mal verdad, con estrés, temor, angustia... ¿Porque?.. la verdad es que: Desobedecer a la autoridad 
por ser esclavos del pecado trae más pecado es decir más esclavitud. 

 
Yo recuerdo muy claro como me sentía cuando no hacía las tareas en el colegio...  
Cuando tenía que llevar la libreta de calificaciones habiendo perdido el año...  
Cuando desobedeciendo a mi padre desarmaba el equipo de sonido y lo dañaba...  
Cuando tenía que enfrentar a mi padre habiendo encuellado a mi hermana mandándola al hospital...  
Cuando venía un policía y yo con los bolsillos llenos de mariguana... 
O cuando manejaba sin pase y allí el retén... etc. 
 

Proverbios 28:1  Huye el malvado sin que nadie lo persiga,  pero el justo está confiado como un león. 
 
Por supuesto podemos acostumbramos de tal manera al pecado.. Que para sentirnos mal tenemos que 
hacer cosas cada ves peores... el policía corrupto que le decía angustiado a un antiguo amigo. "Yo he 
matado a más de 300 personas "... y... luego murió como un perro. 
 
Pero también recuerdo el lado opuesto... como me sentía cuando hacía bien las tareas... cuando 
sacaba el primer puesto... cuando recibí a Jesucristo... cuando acepté el desafío de servirle... cuando 
comparto a alguien de Jesucristo... cuando enseño en un grupo de oración... 
 
Hay una gran diferencia entre sentir... temor, odio, angustia, ambición... a sentir amor, gozo, paz, 
paciencia, fidelidad, mansedumbre, templanza... por eso Jesús decía: y conoceréis la verdad y la 
verdad os hará libres. "  
 
 
VIII. QUE HACÍA MOISÉS 
  
Esa libertad era la que Dios quería darle al pueblo a través de Moisés,  el problema es que Moisés 
estaba haciendo las cosas mal y ni siquiera se daba cuenta, por eso Dios uso a su suegro para 
comunicarle a que estaba haciendo las cosas mal. 

 
En este caso no era un problema de corazón, de mala actitud, de apego al mundo o falta de 
entrega a la obra de Dios, porque este hombre dejo las riquezas de Egipto, su posición, el poder que 
su posición le daba... Y hasta a su familia había dejado para dejarse usar por Dios para sacar al pueblo 
de Egipto. 
 
Pero a pesar de todo eso, ahora que estaba tratando de sacar la esclavitud del corazón del pueblo, lo 
estaba haciendo mal...¿Y Qué era lo malo?  Era un problema de estrategia. 
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Eso quiere decir que podemos tener las más lindas intenciones, el más lindo corazón, pero si 
la estrategia no está dirigida por Dios lo estaremos haciendo mal. 

 
¿Y qué estaba haciendo mal? Lo veremos la próxima semana. 

 
 
 


